

EXISTIRÁN VARIAS INSTANCIAS DE ANÁLISIS Y DISEÑO

UdeC inicia implementación del proyecto FIU con enfoque en sustentabilidad y transición a sistemas productivos

La Casa de Estudios definió dos misiones estructurales en I+D+i y estableció sus comités de expertos/as para abordar los respectivos desafíos.

NOTICIAS UDEC
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: NOTICIAS UDEC

El Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación anunció los resultados de la primera versión del Programa de Financiamiento Estructural I+D+i Universitario (FIU) que busca apoyar a las universidades en la generación, mantención y gestión de las capacidades de Investigación, Desarrollo e Innovación (I+D+i), para fortalecer su contribución al desarrollo regional y nacional.

En este contexto, la Universidad de Concepción adjudicó un proyecto en la línea del Fondo I+D+i Universitario Frontera (FIUF) que a apoyará a las instituciones que apunten a dar respuestas a misiones complejas con enfoque estratégico nacional, inter y transdisciplinario, en temas pertinentes a los desafíos país.

En este caso específico, la UdeC definió dos misiones al alero de los desafíos país declarados en el concurso:

1. Sustentabilidad de los océanos
2. Transiciones a sistemas productivos sostenibles para la minería, industria de la madera y de agroalimentos

Para ello, se conformaron dos equipos de académicos y académicas de diversas unidades de los tres campus, representantes de distintas áreas del conocimiento que aporten al abordamiento de cada desafío y su diagnóstico.

"Estamos comenzando la fase de diagnóstico, que debe culminar en abril, para poder definir un plan de desarrollo para septiembre de este año 2025, si es que pretendemos postular a la fase II de implementación del plan", comentó la vicerrectora de Investigación y Desarrollo, Dra. Andrea Rodríguez Tastets.

"Este proyecto institucional se desarrolla al alero de equipos de



trabajo cuyas opiniones conforman la base que permita definir brechas de desafíos emergentes", detalló y agregó que "existirán varias instancias de análisis y diseño, y donde la estructura de gobernanza del proyecto contempla la sanción y participación, desde un nivel ejecutivo del proyecto y de expertos del área".

La autoridad también señaló que en los equipos participarán personas de direcciones institucionales, tanto de la VRID como de otras reparticiones como la Dirección de Estudios Estratégicos, Dirección de Postgrado y Dirección de Internacionalización, para culminar, a nivel directivo, con una comisión encabezada por el Rector y con participación de miembros del Consejo Académico.

Primeros avances

Este martes 28 de enero, en una actividad liderada por la Dra. Ro-

dríguez, se reunieron por primera vez los equipos de académicos/as para participar en dos talleres de resignificación de los contenidos de cada desafío, actividad que fue dirigida por el Director de Estrategia de la Facultad de Ingeniería Inti Núñez Ursic.

"Comenzamos esta serie de talleres que tratan sobre algunas misiones de calidad mundial en términos de I+D+i y estamos trabajando en identificar algunos desafíos en minería, agro-alimentos y forestal con algunos profesores que han trabajado con ellos", comentó Núñez. "Participamos en una dinámica de dos horas en que ya definimos las dimensiones de los problemas, los mapas de actores y eso nos permite comenzar a elaborar propuestas", detalló

Entre los asistentes a la jornada estuvo la Dra. Rosario Castillo Felices,

Directora del Centro de Biotecnología quien comentó que "hemos logrado conversar desde distintas unidades de nuestra Universidad sobre cómo podemos contribuir en la detección de problemas y las dimensiones que podemos ir abordando y coincidimos, en gran medida en que tenemos problemáticas que son transversales en varias de las líneas que hemos trabajado".

"La Universidad es un actor clave para el levantamiento tanto de problemáticas como de soluciones y, como actor clave, tiene que recoger las impresiones de la gente experta que viene años haciendo investigación, evaluando, por ejemplo, cómo se desempeña cada una de estas áreas a nivel productivo y formando capital humano", agregó la también académica del Departamento de Análisis Instrumental de la Facultad de Farmacia.

la UdeC definió dos misiones al alero de los desafíos país declarados en el concurso.

Talleres

La de este martes es la primera sesión de una serie de cinco talleres que se realizarán en el marco de los nueve meses que corresponden a la primera etapa de implementación del FIUF.